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周口职业技术学院!

!

晚报记者 张劲松

本报讯
2

月
,4

日上午!周口市委对外

宣传办公室召开新闻发布会!邀请省驻周媒

体和市属新闻媒体记者参会!听取周口职业

技术学院党委副书记赵振然介绍周口职业技

术学院改革发展情况"发布会上!该院党委副

书记赵振然#宣传部长李明臣#教务处长张天

伦#学生处长贾涛就记者提出的周口职业技

术学院围绕$本千万%工程做了哪些工作#今

后如何加快$本千万%工程建设#为什么要提

出$本千万%工程等问题!一一作了解答"

赵振然介绍!周口职业技术学院是
,44+

年
1

月经河南省人民政府批准!教育部备案!

在原周口农业学校#沈丘师范学校#周口广播

电视大学# 周口艺术中专的基础上筹建成立

的"

,446

年
-

月!原西华师范学校整体并入!

,4+5

年
5

月
+1

日!周口卫生学校整体划转并

入!成立周口职业技术学院医学院"

,4+5

年!周口职业技术学院党委经过周

密调查和科学论证!提出了$本千万% 工程

的发展战略" $本千万%工程是指本科院校#

千亩校园和万人规模!三者之中!$本%是关

键目标!$千万%是条件和基础" $本千万%工

程是以教育部 &普通本科院校设置暂行规

定'等文件要求为标准!加强内涵建设!全面

提高人才培养质量!加强硬件建设!全面提

升学院办学综合实力! 利用
576

年时间!力

争在$十三五%时期将周口职业技术学院建

成千亩校园#在校生万人规模的应用型本科

院校!为周口经济建设和社会发展提供坚实

的人才保证和智力支撑"

张天伦介绍!随着我国现代职业教育体

系的构建!职业教育将由教育层次向教育类

型转变" 现代职业教育体系的形成!使职业

教育有了光明的前景!为周口职业技术学院

提升办学层次指明了方向!也为该院升格为

应用型本科院校提供了机会"

李明臣介绍!周口职业技术学院积极通

过与行业#企业合作开发课程!让学生在校

学习期间!就能熟悉或掌握龙头企业岗位的

工作任务和工作能力!拥有轻松就业#高薪

就业#体面就业的保障"

贾涛介绍! 为了提高服务学生质量!周

口职业技术学院印发了&实施$包联助%工程

强化学生服务和管理工作暂行办法'! 以此

提高学生管理工作水平!促进学生健康成长

全面发展!确保每一名学生成才就业"

!!!!!!2

月
,4

日!在周口市委对外宣传办公室召开的

新闻发布会上!周口职业技术学院党委副书记赵振

然#宣传部长李明臣#教务处长张天伦#学生处长贾

涛就记者提出的周口职业技术学院围绕 $本千万%

工程做了哪些工作#今后如何加快$本千万%工程建

设#为什么要提出$本千万%工程等热点问题!向参

会的媒体记者一一作出解答"

记者!市委三届六次全会作出支持周口职业技

术学院实施!本千万"工程的决策# 一年来$周口职

业技术学院围绕!本千万"工程做了哪些工作% 今后

如何加快!本千万"工程建设%

赵振然!周口职业技术学院制定并实施了$本千

万%工程发展战略!使$本千万%工程建设开局良好!

招生工作逆势上扬!学院体育馆项目已得到市发改

委批准立项!已争取省财政专项建设资金
244

万元"

同时!改造了学生公寓和餐厅!修建了师生健身场

所!新增了
5

个全日制专科专业(总计
11

个)!两个

专业被确定为
,4+5

年度河南省高等学校$专业综合

改革试点%项目"

今后的工作!我们将围绕$本千万%工程的目标!

深化校企合作和项目化课程改革!促使各项工作上

水平#上台阶" 同时!重点抓好学院的相关工程建设

以及重点项目建设情况"

记者!教育部的改革方向已经明确&国家普通高

等院校
+,44

所学校中$ 将有
-44

多所转向职业教

育# 这种形势下$本身就是职业院校的我们为什么

还要提出!本千万"工程'申报本科呢%

张天伦!实施$本千万%工程是周口经济建设和

社会发展的客观需要" 周口市现有的高职教育!还

不能适应我市新型工业化#新型城镇化和新型农业

现代化协调发展的需要!不能满足为周口经济建设

和社会发展培养$下得去#留得住#用得好%的高素

质技术技能型人才的需要!亟须建立培养与周口市

经济社会发展相适应的高技能应用型人才的现代

教育体系"

$本千万%工程还是周口市人力资源发展的战略

需要" 随着工业规模的不断扩大!对技能型人才的

需求也不断增加!拥有
+,44

多万人每年
,-4

万生源

的周口市!至今还没有一所应用型本科院校" 现有

高职教育的层次和规模!已经远远不能满足周口市

经济社会发展需要和人民群众接受高等教育的需

求"

记者!据我所知$

,4+,

年$我省专科一批首日投

档$近六成院校!吃不饱"$去年$河南八成专科院校

生源不足$最后征集志愿降分录取# 不知道我们学

院的生源怎么样% 招生情况如何%

李明臣!周口职业技术学院经历过招生低谷后!

在全省高职招生整体下滑的情况下!近两年招生人

数逆势上扬!

,4+1

年仅普通专科单招生就达到
5,4,

人! 全年专科招生数量突破
1444

人大关的目标!指

日可待"

记者!这种逆势上扬的情况为什么会在我们学

校出现呢%

李明臣!长期以来!我们学院坚持$以服务为宗

旨!以就业为导向!走产学一体#工农结合#校企合

作%的办学道路!立足周口经济社会发展!紧随产业

企业的需求! 在不断根据市场需求进行专业设置#

调整的同时!进一步提高学生的实践能力!培养学

生过硬的职业技能" 这样!真正实现了$招得来#留

得住#学得好#就业好%"

记者!升格本科院校的话$贵校在专业设置'师

资建设方面是否会有调整% 还会保留专科专业吗%

李明臣!专升本初期拟开设农学#工学两个学科

门类下的
-

个本科专业!以后每年平均新增
576

个

本科专业!到
,4,4

年!本科专业达到
54

个以上!专

科专业
,4

个左右"

记者!周口卫生学校合并以后$贵校的!本千万"

工程是否考虑本科层次的医学类专业%

李明臣!为了培养高素质卫生专业技术人员充

实到基层!我们在原周口卫生学校的基础上组建医

学院!并不断提升办学层次!满足社会需求" 同时我

们会加强对外交流合作! 助推医药领域学者成长!

确保医学专业做大做强"

记者!贵院医学专业是否有实习基地% 医学类

毕业生有何就业优势%

李明臣!医学院装备了全省一流的多媒体电教

系统#微机室#中心显微镜室等!建立各种模拟实验

室
-8

个!已拥有实习实训基地
5,

个" 同时!我们与

解放军
54+

医院#解放军
546

医院#武警总医院等国

家二级#三级甲等医院建立了实习#就业一条龙的

长期人才供需关系!多家县#市级医院实习实训基

地建设洽谈协商正在进行中! 全方面保证学生就

业"

记者!据介绍$你们学院在教学实践中首创了

!包联助"工程这一做法$受到广泛好评$请详细谈

谈#

贾涛!$包%就是学院根据区域划分!为每位学生

在报到入学#在校学习#实习实训#能力提升#毕业

就业等方面安排专门的责任承包人*$联%! 指联系

某一区域学生的联系人!负责掌握学生自入学到毕

业的在校表现!及时向家长通报*$助%指各责任承

包人和联系人对学生实行全过程# 全方位跟踪服

务!帮助解决思想#学习#生活上的困难和问题!倾

听学生对学院教学#管理#服务等方面的意见和建

议!及时向有关部门和领导汇报!督促有关部门改

进工作作风#提高工作质量!并把改进情况及时反

馈给学生!接受学生监督"

为确保活动扎实开展!学院根据查验记录#学生

座谈#平时考察情况!对$包联助%工作进行综合绩

效考评"
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